

Allerans; le navire est totalement perdu une partie de la cargaison a été sauvée, et vendue à Campeche pour 15,000 piastres.

FEUILLETON.

INDUSTRIE DES MORTS ILLUSTRES.  
Il n'y a que les morts qui ne reviennent pas, disait un fanatique de cruelle mémoire. Cette maxime farouche, cent fois reproduite depuis, a, comme toutes les propositions du langage humain, offert à ceux qui s'en sont servis des acceptations toujours différentes. Mais peut-on, en morale comme en physique, généraliser et poser des règles invariables? Est-il logique d'astranger à certains principes qui paraissent clairement dénoncés les lois d'une sage et prévoyante nature?

N'en déplaise donc aux souteneurs du dictateur révolutionnaire, les morts reviennent et sortent journallement de leurs tombaux pour reprendre à nos yeux surpris, des formes et des allures nouvelles. Le cercle sans cesse mouvant de la matière renoue entre les mains de la vie tels et tels matériaux qui leur ont été arrachés; et malgré nous, malgré nos erreurs, nos bêtises, nous sommes destinés à revenir incessamment au secours de l'organisation du monde.

Voilà qui paraîtra diablement savant à bien des lecteurs. Rassurez-vous pourtant; après ce préambule romantico-philosophique, je vais aborder mon sujet et vous mettre en présence de considérations moins abstraites.

On lit dans le *Courrier de Londres*: «Don Miguel paraît déterminé à unir le titre de roi au pouvoir royal et à régner selon sa volonté absolue, au lieu de gouverner conformément à une constitution qui trait de ses sujets un peuple libre et par conséquent puissant et heureux. Nous n'avons aucun avis positif qu'il ait entièrement jeté le masque, mais ce qui se passe à Lisbonne montre suffisamment que la volonté ne manque pas. Les persécutions contre les constitutionnels continuent. Le comte de Laipa qui montre tant d'énergie à la dernière séance de la chambre des pairs, a été obligé de prendre la fuite; il vient d'arriver en Angleterre. On se faitte que, dans l'état d'agitation qui régnait à Lisbonne, sir Frédéric Lamb n'aura pas voulu laisser sans protection les personnes et les propriétés des Anglais, et qu'il aura arrêté le départ de nos troupes sur sa responsabilité personnelle. Une portion de la cavalerie était déjà partie; mais nous étions encore en possession des fortresses, ce qui nous mettait dans une position à échapper quelques-unes de celles qui nous ont frappé.

L'industrie est de tous les états, il y a long-tems qu'on l'a dit; mais n'y a-t-il pas disparu à voir les grandes noblesses de l'histoire chercher dans l'exploitation d'un art mécanique ou d'un métier des ressources que leurs noms ne sauraient plus leur procurer parmi nous? Siècle ingrat, et mal-d'ifs de la corruption et de l'égoïsme, vous laissez languir au dernier échelon de la vie sociale les morts illustres que votre gloire fastueuse invoque à chaque instant. Mais regardez autour de vous, et réfléchissez:

Molière, ce génie sans pareil, ce roi de la scène comique, accroupi sur un établissement, semble oublier que son nom est divinisé. On applaudira chaque soir à ses sublimes conceptions, on couronne son buste sur nos théâtres; mais, impassible ouvrier, il paraît se complaire au milieu des peintures de violence contre ses compatriotes. Quoique les choses soient pris un caractère décidé, nous continuons, nous sommes fondées à craindre que les machinations espagnoles que la partie de nos troupes avait arrêtées, ne soient pas reprises.

Don Miguel ferait bien de se souvenir que son existence politique est attachée à celle de la charte, que son autorité dépend de ce pacte, et en dérive entièrement, et que tout acte qui, en violation de la charte, lui conférerait le titre de roi, ferait de lui un usurpateur. Il devrait se rappeler que notre gouvernement et celui d'Autriche lui ont conseillé d'une manière instantanée d'abjurer toute prévention qu'il pourrait avoir antérieurement conçue contre la forme de gouvernement constitutionnel, et de montrer un respect absolu pour la charte, non moins pour son propre intérêt que pour celui du pays que son frère l'avait appelé à gouverner. Il ne saurait oublier les promesses solennelles qu'il a faites aux gouvernemens de l'Autriche et de la Grande-Bretagne, de prêter serment à la constitution, et que non-seulement la politique, mais encore la religion obligent les princes par-dessus toutes choses à ne pas violer leurs serments.

Le prince sait que c'est par pacte, et non par l'hérité où il a été nommé régent; qu'en se rattachant à la charte, qu'il avait été chargé de tenir, il donne au parti contre le droit de se considérer comme un usurpateur, et qu'il est assuré, par la volonté de son frère, aux ordres qu'il est obligé d'obéir. Surtout on doit lui faire la réfutation, le second conférence des hasards, le dernier fait de la chandelier.

*Lacapelle*, digne élève de Boulton, oublie entre l'elbeuf et le sénat que l'histoire naturelle est encore en deuil de sa perte. *Bélisaire*, victime de l'original des ours, après avoir mendié son pain sur une terre qu'il conquit, met au néant tous ses souvenirs d'infortune, et jaloux d'*Amphytrion*, reçoit à sa table d'hôte une jeuneesse toujours aimable quand elle paie bien... Pendant ce temps, l'acteur *Baron* offre son charme aux voyageurs de toutes les aristocraties, et rit dans sa barbe de son collègue *Fleury*, qui, par amour de son art, s'est logé en face du Théâtre-Français, où il ne fait que des brioches.

O pouvoir de l'industrie! voilà de nos traits. Que peuvent répondre à cela nos grands et nos ambitieux?

Foot dit un jour à un des amis qu'il avait eu jadis des fusils excellents. —En quoi donc étaient-ils si merveilleux? —C'est qu'ils partaient aussi qu'il entrât des volvres chez moi, quoiqu'ils ne fussent pas chargés. —Et comment cela? —Parce que les volvres les emportaient avec eux.

Un Anglais qui, après s'être écarté du gros de l'armée, revenait pendant la nuit avec un de ses camarades, fut fait prisonnier; s'adressant alors à son compatriote, il lui cria: Patrick, j'ai pris un Russe. — Eh bien! amène-le, dit l'autre.

Il ne veut pas venir. —En ce cas viens sans lui. —Mais il ne veut pas me laisser aller.

Le *Féridérik Henry*, cap. Frank, allant de Bremen à Tampico, avec une cargaison évaluée à 150,000 piastres, s'est brisé sur

Prix-Courants  
DE LA NOUVELLE-ORLEANS.

RAMÉNÉ, 31 MAI.

Les prix et une partie des remarques sont tirés du Prix-Courant de M. Willie. La saison des désaffaires semble tirer à fin; et un grand nombre d'étrangers arrivés l'hiver et le printemps derniers, sont partis ou font leurs préparatifs de départ. Notre marché n'a pas décliné depuis long-tems que peu de variations dignes d'être rapportées. Le temps est chaud, mais d'ailleurs favorable aux affaires. Le fleuve n'a point baissé cette semaine.

A	Aciér de Lond. bar.	livre	12 a 14
Id. id. brut	livre	12 a 15	
Id. d'Allemagne	livre	12 a 15	
Id. du pays, brut	livre	12 a 7	
Alun	livre	5 a 5	

Les principales ventes de whisky, cette semaine, ont été faites sur la Levée, à 20 et 20\$. Le peu qui en reste se maintient à 21 cents.

B	Briques de Philadel.	1000	19 a 20
Idem du pays	1000	7 50 a 8 50	
Beauf salé, mess	baril	8 00 a 10	
Idem, prime	baril	6 00 a 8	
Idem dit cargo	baril	10 a 12	

Beurre du Nord livre 25 a 12  
Idem des hauts livre 10 a 12

Il n'est arrivé que deux frêquins de beurre dans tout la semaine, aussi cet article devient-il rare, surtout la bonne qualité.

Bois d'acajou d'Iyon pied 12 a 13

Id. id. St. Doming pied 15 a 25

Bois de Campêche ton 90 a 21

Brai baril 2 25 a 2 50

Bouteilles Anglaises gro. 8 a

Idem Françaises 100 6 a

Blanc de baleine livre 29 a 30

Biscuits (petits) qtal. 10 a

Idem de bord qtal. 4 60 a

Idem de pilotes qtal. 5 00 a

Bois de teint, fustic ton. 17 a 18

Marchandises de l'Inde

Matières de mar-

marchandise

Matières de la France

Matières de l'Amérique

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Océanie

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

Matières de l'Amérique du Nord

Matières de l'Amérique du Sud

Matières de l'Asie

Matières de l'Afrique

Matières de l'Europe

Matières de l'Amérique Centrale

</